

destacaban los barcos de plata, propiedad de los señores de Mateu, así como valiosa cerámica, mobiliario, cartas de navegar, patentes de sanidad y grabados antiguos que completaban el selecto conjunto. Por su interés citaremos la sala del CRIS, con una interesante representación de hallazgos submarinos: ánforas, cepos de ancla; completa colección de fotografías submarinas; mapas, grabados. Presidían estas salas un retrato de Narciso Monturiol y unas banderas procedentes de San Feliu de Guíxols.

La colaboración del Museo Marítimo de la Diputación Provincial de Barcelona estuvo integrada principalmente por una buena representación de barcos en miniatura que aumentaron el interés de la exposición.

El Museo Arqueológico Provincial expuso numerosas piezas entre las que destacaban ánforas, valiosas pinturas, grabados y arcas de marino. El Museo del Ampurdán colaboró con el lote más destacado de arcas de marino, procedentes de la colección Quintana; cuadros y objetos ampuritanos. Del Museo de Palamós se expusieron importantes representaciones de arcas de marino.

La aportación particular fué numerosa y abundante. De casi todos los puntos de la Costa había representación, y muchos coleccionistas particulares estaban representados como los señores Marqués de Santa Clotilde, Bech de Careda, Rahola, Guerra, Massanet, Martínez Passapera, Díaz Costa, etc...

Formando parte del programa inaugural, por la noche, los guitarristas Renato y Graciano Tarragó, dieron un selecto concierto con extraordinario éxito.

---

---

## Descubrimiento de una nueva cueva prehistórica en Serinyá

Serinyá y sus alrededores constituyen un verdadero paraíso para la prehistoria. Las condiciones topográficas y la formación geológica del terreno hacen que el hombre prehistórico se adaptara en aquel ambiente y nos dejara multitud de restos que abarcan desde las culturas del Paleolítico, hasta los tiempos de las colonizaciones ya en contacto con la época histórica. Infinidad de yacimientos arqueológicos de renombre internacional han proporcionado sendos hallazgos del mayor interés para los estudios prehistóricos. No en vano el ilustre profesor Dr. Pericot calificó a Serinyá con el nombre de la «Dordoña catalana».

Desde tiempos del insigne don Pedro Alsius y Torrent, casi ininterrumpidamente se vienen efectuando exploraciones y hallazgos en Serinyá, cada vez con mejores y más buenos resultados y procedimientos en la excavación que va siguiendo los métodos más modernos usados en esta ciencia.

La Delegación Local del Servicio Nacional de Excavaciones Arqueológicas de Bañolas, al frente de la cual está don José M.<sup>a</sup> Corominas viene trabajando constantemente con celo extraordinario para el enaltecimiento de la arqueología. Colaboran en ello la Delegación Provincial, el Instituto de Estudios Pirenaicos y otras entidades y ornanismos como el Museo Arqueológico de Barcelona y su personal especializado.

Recientemente, la fundación americana dedicada a estdios prehistóricos en España, la «Wenner Gren Foundation» ha costeado exploraciones en Serinyá que todavía no han sido ultimadas, parte de las cuales coin-

cidieron cuando la celebración del III Congreso Internacional de Estudios Pirenaicos que tuvo lugar en Gerona, en el pasado septiembre y en los días del XII Curso Internacional de Prehistoria y Arqueología celebrado en Ampurias y Bañolas (Cuevas de Serinyá), bajo el patronato de las Excmas. Diputaciones Provinciales de Gerona y de Barcelona, y de la Dirección General de Archivos y Bibliotecas.

Con motivo de los trabajos de la Fundación americana citada, ha sido descubierta una nueva cueva en la zona del Reclau, yacimiento de importancia excepcional ya excavado. La nueva cueva, que empieza a ser explorada ha revelado la existencia de una estratigrafía intacta, lo que es muy importante para la datación de los objetos y de las culturas que pueda proporcionar. Los hallazgos verificados hasta el presente abarcan desde el Mesolítico (unos 8.000-4.000 años antes de J. C.) hasta la época ibérica.

Lo más importante del yacimiento es la fase Neolítica, período de trascendental importancia para la arqueología peninsular y en el cual quedan todavía muchas lagunas para aclarar.

En los trabajos a efectuar en un futuro próximo se pondrá de manifiesto si la caverna recientemente descubierta fué ocupada durante el Paleolítico como se supone teniendo en cuenta la situación topográfica de la estación prehistórica de Serinyá.

Estas excavaciones son dirigidas por los doctores don Luis Pericot, don Eduardo Ripoll y don José M.<sup>a</sup> Corominas, Delegado Local del Servicio en Bañolas.